



# わかばと

校訓：自主・積極

令和5年7月18日

学校教育目標：志を立て、共に高め合う生徒の育成

校長 西山 敏明

## 1学期後半の生徒たちの活動を紹介します。

6月17日（土）市中総体（空手）に、1年の さんが出場しました。また、地域スポーツクラブチーム（バレーボール女子）として出場した3年の渡部さんが県大会出場を決めました。6月19日（月）、20日（火）は、期末テストの実施。6月24日（土）から30日（金）の1週間は「長崎っ子の心を見つめる教育週間」を実施しました。



### 長崎っ子の心を見つめる教育週間



#### 【いじめ根絶集会（6/24）】

いじめ根絶集会を開催しました。生活委員長の さんの開会挨拶から始まり、生活委員が事前に行った「いじめに関するアンケート」結果について



報告と考察を行いました。その中で、「いじめている人に注意してもあまり変わってくれないと思う。」「変わらない人は変わらない。」と少しあきらめがちになっている人もいましたが、「小野中生の一人として、みんなでいじめをなくすための行動を起こしましょう！」と力強い呼びかけがありました。

また、あなたが言われてうれしい言葉・うれしかった言葉は何ですか。の質問に対して、「ありがとう」は約95%の回答があり、他にも「優しいね」「すごいね」「大丈夫？」「ファイト」「さすが」「頼りになる」などの報告がありました。ぜひ、小野中がこのような温かい言葉であられるようにしたいですね。

### いじめ防止対策推進法について、生活委員長の さん、副委員長の さんが説明してくれました。

今から12年前の2011年、滋賀県の津江市で、いじめ被害で中学2年生が命を落とすということがありました。このような悲惨な事件を二度と繰り返さないためにこの「いじめ防止対策推進法」が生まれました。

いじめとは、「生徒が、一定の人間関係のあるものから心理的、物理的な攻撃をうけたことにより、精神的な苦痛を感じているもの」であり、「一つ一つの行為がいじめに当たるかどうかの判断は、いじめられた生徒の立場に立って、その気持ちを重視して行うものとする」と明記されています。～途中省略～

いじめは誰にでも起こりうるものであり、周りからは見えにくいとされています。ささいなことが

小野中学校では「[いじめ防止基本方針](#)」（⇒[学校HPに掲](#)）[学校生活を楽しむためのアンケート](#)」（[一部抜粋](#)）[載](#)）を基に、毎月、全校生徒に「[学校生活を楽しむためのアンケート](#)」を実施し、いじめの未然防止、早期発見、早期解決に努めています。「自分のこと」「周りの人のこと」について、22項目の質問に回答し、最後に良かった点、気になった点について自由に記入してもらっています。いいこと、嬉しいことの記述が増えてくるといいですね。

- 【自分のことについて】
- 1 おかしくないのに笑われる。 \_\_\_\_\_ はい いいえ
  - 2 変なあだなをつけられたり、変な呼び方で呼ばれたりする。 \_\_\_\_\_ はい いいえ
  - 3 いじられたり、からかわれたり、悪口を言われる。 \_\_\_\_\_ はい いいえ
  - 4 いやなことを言われたり、ばかにされたりする。 \_\_\_\_\_ はい いいえ

- 【周りの人のことについて】
- された人が卑怯な様子をしていたり、「大丈夫」と言っていたりしても、1回でも次のことが起こっていたら〇をつけてください。
  - 1 おかしくないのに笑われている人がいる。 \_\_\_\_\_ いる いらない
  - 2 変なあだなをつけられたり、変な呼び方で呼ばれている人がいる。 \_\_\_\_\_ いる いらない
  - 3 いじられたり、からかわれたり、悪口を言われている人がいる。 \_\_\_\_\_ いる いらない
  - 「自分」や「まわりの人」、「学習」のことで、良かった点や気になった点を書いてください。
  - ※必ず全員が何か書くようにしてください。
  - 例)「手洗い場の床に水をこぼしてしまっときに、〇〇さんが床拭きを手伝ってくれて嬉しかった。」など

学校を休んだ次の日〇〇さんがノートを見せてくれた。〇〇くんがトイレのスリッパを並べてくれていた。分からない問題を教

【道徳公開授業（6/24）】

6月24日（土）3時間目、全学級で道徳の公開授業を行いました。

全校で52名の保護者の方々の参観の下で、それぞれの生徒が命の尊さ、家族のありがたさ等について考える機会になりました。

ご参観、どうもありがとうございました。



【令和5年度生徒総会（6/29）】

今年の生徒総会は、議案資料は紙で配付せず、学級討議や総会当日も一人一台使用しているChromebookにデータで配付し実施されました。初めてのことで、多少戸惑うところもありましたが、生徒会担当教師と生徒会役員が連携し、工夫しながら新しい生徒総会のかたちを提案してくれました。



3年 君 陸上共通400m 全国大会出場決定

市中総体で、見事に三冠（男子共通200m、400m 1位、男子共通4×400mR 1位）を成し遂げ、県中総体（7/22・23）に出場する君ですが、7/1・2に行われた全日本中学校通信陸上競技大会（長崎県大会）の男子共通400mで全国標準記録を突破したため、県大会の結果を待たずに、全国大会出場（8/22～愛媛県開催）を決めています。

県大会では、他の選手と共に他種目でも九州大会、全国大会目指して頑張ってください！！

【少年の主張諫早大会に出場して（7/4）】 3年

1番目の人から大きな声で堂々と自分の思いをうたっていることに驚き、急に緊張が高まってきました。僕は4番目と早い順番でしたが、本番では何とか原稿を暗記して自分の意見を伝えることができよかったです。他の中学校の代表者は、自分では思いつかないようなテーマで、上手に発表する人ばかりで、特に明峰中学校の男子の発表が僕の心に残っています。自分の実体験をもとに自分の想いをしっかりと伝えていました。他の人も本を使ったり、自分で作ってきた資料等を見せたりしてとても分かりやすい発表でした。各学校の代表の人たちの姿を見ることができ、そして自分もステージで発表ができてとてもいい経験になりました。



8月の予定

今年は、21日登校日を実施せず、28日（月）～30日（水）午前中授業（給食なし）を行います。

- 9日（水）登校日、平和集会
- 10日（木）～16日（水）学校閉庁日
- 19日（土）夏祭りin小野
- 20日（日）小野地区少年親睦球技大会
- 27日（日）親子除草作業
- 28日（月）午前中授業（給食なし）
- 29日（火）午前中授業（給食なし）実力テスト（1日目）
- 30日（水）午前中授業（給食なし）実力テスト（2日目）

【大雨で崩れていた野球部室裏の「のり面」が復旧しました。】

今年の梅雨は、梅雨入りが平年より早く、長雨の日々も続き、学校生活を送る生徒たちにとっては登下校や外での諸活動、部活動等への影響も大きかったと思います。梅雨入り前の5月の連休中の雨もあまり経験したことがないような降り方で、5月7日には、野球部室裏ののり面が崩れて部室にも被害が及んでしまいました。その後、すぐに市教育委員会に対応していただき、業者さんがこの長雨と暑い中に、懸命に補強作業を行っていただきました。この度、7月5日にコンクリート吹付作業が終わり、心配だったのり面も安全な状態になりました。関係者の皆様、どうもありがとうございました。

今後、別の業者さんの方で野球部部室の修理を8月上旬に掛けてしていただくことになっています。お世話になります。

そろそろ、長かった梅雨も明けそうですが、今後の夏休み期間中も、豪雨や台風等の自然災害には十分に気を付けて、生徒全員が安全に、そして健康的に生活してほしいと願っています。



【お礼】学校評価アンケート〔保護者用〕(Googleフォーム)への回答ご協力どうもありがとうございました。

結果につきましては、後日、学校だよりでお伝えします。